
 

 
 

 

 Pfarreirat St. Lamberti  
 

Protokoll zur PR-Sitzung vom: 05.05.2021 
Beginn: 19:45 Uhr 
Ende: 21:03 Uhr 
Leitung: Christiane Hörnemann 
Protokollführer: Freya Lehner 
Anwesend Johannes Arntz (JA),  

Stefanie Brinkmann (SB),  
Ruth Fehlker (RF), Brigitte Gervers (BG), 
Ute Heuermann (UH), Christiane 
Hörnemann (CH), Thomas Hesker (TH), 
Cornelia Klemmer-Thomas (CKT), Birgit 
Koeppen (BK), Anna Lampe (AL), Freya 
Lehner (FL), Michael Puhe (MP), Thomas 
Vattamalla (TV), Kathrin Walter (KW), 
Petra Kalla (PK) 

KV Dorothee Backes (DoB) 
MAV  
Weitere:  
Entschuldigte PR-Mitglieder: Dirk Borowski (DB), Mechtild Borowski 

(MB), Hildegard Dargel (HD), Sr. Kerstin 
Deubel (KD), Christian Fechtenkötter (CF), 
Lars Schlarmann (LS) 

 

TOP Thema/Ereignis Wer/Wann 

1 Begrüßung 
CH begrüßt die Anwesenden. 
 
Impuls 
BK trägt den Text „Lächeln“ vor. 

 

2 Überarbeitung des Pastoralplans – Bildung einer 
Arbeitsgruppe 
Zur Überarbeitung des Pastoralplans soll eine 
Arbeitsgruppe gebildet werden. Vom KV sind DB und 
Hartwig Heuermann mit dabei. Vom PR ist PK mit dabei, 
wer vom PR noch mit dabei sein will, meldet sich bei ihr 
per Mail. PK übernimmt die Terminfindung, bei einem 
digitalen Treffen wird sie Hilfe brauchen. 
 

 



3 Pfarreirats- und Kirchenvorstandwahlen im November 
2021 
Der KV wird eine Briefwahl durchführen, der PR schließt 
sich dem an, so dass sie möglichst zusammen stattfinden 
können. 
 
Für die Wahl des KVs müssen zwei PR-Mitglieder 
gefunden werden, um den Wahlausschuss zu machen 
(Suche potenzieller Kandidaten usw.).  
Der PR muss nach den Statuten einen Wahlausschuss 
bilden (leitender Pfarrer und 6 aus den bisherigen PR, 
der KV muss nicht mit daran beteiligt sein). 
 

 

4 Aktuelle Informationen zur Kirchenrenovierung 
Seit dem 24.04 ist die Kirche geschlossen. Das 
Aufräumen der Sakristei übernimmt/koordiniert Claudia 
Lobbe. 
Das Coesfelder Kreuz kommt während der Zeit als Gast 
nach Jakobi. 
 

 

5 Feedbacks zu unseren Statements zur 
Missbrauchsaufarbeitung 
Das Feedback zu unserem Statement zur 
Missbrauchsaufarbeitung ist nur positiv wahrgenommen 
worden. Es wird als gut empfunden, dass sich St. 
Lamberti dazu so positioniert hat. Die Möglichkeit, sich in 
die Listen einzutragen, wurde ebenfalls positiv 
angenommen. 
 

 

6 Priesterweihe von Lars Schlarmann und Christian 
Fechtenkötter 
Die Priesterweihe von CF und LS findet am 
Pfingstsonntag, 23.05 im Dom zu Münster statt. 
Die Primizfeier hier in Coesfeld ist am Pfingstmontag, 
24.05 um 10:30 im Park des Kloster Annenthal.  
Zum Aufbau der Stühle, als Begrüßungs- und 
Ordnungsdienst werden 6 Leute benötigt. TD, DoB, DG, 
SB und UH melden sich dafür. Evtl. können auch CKT und 
UH. Die ersten Stühle sollen ab 09:45 aufgebaut werden 
(45 Minuten vor Beginn) um damit eine Richtline 
vorzugeben, wie die übrigen aufgestellt werden sollen. 
Die Ein- und Ausgänge werden dieselben sein, weil alle 
zum gleichen Zeitpunkt kommen und gehen. Die 
Rückverfolgung der Kontakte wer dagewesen ist wird 
gewährleistet. Es ist dasselbe Hygienekonzept wie zur 
Kreuztracht letztes Jahr. Das Pfarrbüro klärt das mit dem 
Ordnungsamt ab. 
 

 

7 Bericht 
 
Vorstand 
Es gibt keine gesonderten Berichte vom Vorstand. 

 



 
Sachausschüsse: 
 
- Caritas 
SB berichtet, dass die Sommersammlung Coronabedingt 
nicht stattfindet. Nächste Woche erhalten alle, die in der 
Caritas tätig sind einen Gruß vom Caritasnetzwerk. Die 
Offene Tür ist dienstags und freitags offen. 
 
- Ökumene 
UH erzählt von der guten Zusammenarbeit beim 
Actionbound anlässlich Ostern am Coesfelder Berg.  
 
- St. Martin 
Die Gruppe um MP, AL und CKT trifft sich, um zu 
schauen, wie St. Martin dieses Jahr gefeiert werden 
kann. Dass es „normal“ gefeiert werden kann wird nicht 
vermutet weshalb Alternativen entwickelt werden 
sollen. 
  
- Öko Fair:  
Aufgrund von Corona läuft aktuell nicht so viel und 
manches wurde zurückgestellt. Es wird konkret überlegt 
ob in den Pfarrheimen regionale Getränke in 
Glasflaschen angeboten werden können, allerdings ist 
hierbei u.a. die Lagermöglichkeit noch unklar. Die 
Zertifizierung wird weiterhin angestrebt. Leider scheidet 
CF aus der Gruppe aus. 
 
- Kirchenvorstand 
- Frau Ekrod hat als Verbundleitung ihren Jahresbericht 
in der KV Sitzung vom 15.03.2021 vorgestellt. Folgende 
Themen waren Inhalt ihres Berichtes: 

- Einstellung neuer Mitarbeiter*innen 

- Belegung in den Kitas 

- Aufbau und Struktur der Verbundleitung: z.B. 

regelmäßige Leiterrunden, Dienstgespräche etc. 

- Verabschiedung gemeinsamer 

Aufnahmekriterien 

- Ferienregelungen 

- Prüfungen zum Datenschutz 

- Einrichtung WLAN 

- Planungen und Umsetzungen von 

Umbaumaßnahmen 

- Thema „Öko Fair“ Beteiligung und Umsetzung in 

den Kitas 

- Anträge und Genehmigungen auf 

Sprachförderung in den Kitas 

- Corona:  Lockdown, Kitaschließungen, 

eingeschränkter Regelbetrieb, Pandemiebetrieb 



- Einführung eines gemeinsamen 

Qualitätsmanagements: Hygienekonzept, 

Führungsgrundsätze 

- Einführung einheitlicher Elterninfos 

- Gestaltung Homepage 

- Musikalische Früherziehung 

- Gesundes Frühstück als Frühstücksbuffet 

- Weitere QM-Prozesse: Entwicklung 

gemeinsamer Bildungsdokumentationen  

- Impfung Kita-Personal, die Hälfte der 

Erzieherinnen haben bereits die 1. Impfung 

erhalten 

- Anmeldungen und Personalplanungen 

Die Aufgaben von Frau Ekrod umfassen ein weites Feld. 
Der KV ist sehr dankbar für ihr Engagement und die gute 
Zusammenarbeit und hat ihr dafür herzlich gedankt. Seit 
Frau Ekrod die Verbundleitung übernommen hat, haben 
sich die Aufgaben im KV deutlich reduziert. 
 
- Kreuzwoche: 
Die Künstlerin Frau Karola Kühler ist die gesamte 
Kreuzwoche über da und bietet in der Zeit 
Veranstaltungen an. Margret Goß, RF und DoB sind 
zusammen mit ihr in der Vorbereitungsgruppe. 
 
- DoB berichtet über das erste Ehrenamtstreffen im 
Rathaus, zu dem sie und Frau Goß da waren. Es gibt die 
Idee einer generellen zentralen Anlaufstelle für das 
Ehrenamt, woran sich die Stadt auch finanziell beteiligen 
würde. Weitere Treffen sind geplant. 
 
- TSB fängt ab Dienstag, 06.05 wieder seinen Dienst an. 
Nach der Reha wird er planmäßig die ersten 10 Tage 5 
Stunden, dann 6h und in 3 Wochen wieder Vollzeit 
arbeiten. 
 
- Es besteht die Möglichkeit sich durch 
Initiativbewerbungen als Erzieher*in in den Kitas zu 
bewerben. 
 

8 Verschiedenes 
RF: Informiert über die „Liebe Gewinnt“ Veranstaltung 
am Montag, 10. Mai in Jakobi.  
 
JA: Berichtet wie es zu der Aussage in der AZ bzgl. der 
Kirchenaustritte kam und dass es morgen (06.05) eine 
Richtigstellung von Seiten von St. Lamberti dazu geben 
wird. 
 
Der PR übernimmt den Ordnungsdienst zu Christ 
Himmelfahrt. 
 

 



   

 

Nächste Pfarreiratssitzung am Mittwoch 16.06.2021 um 19.30 Uhr 


